

EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL DE ALICANTE.

Condiciones de suscripción.—Las suscripciones empiezan en los días 1 y 15 y terminan en los trimestres naturales.—El pago de la suscripción se adelanta, y puede hacerse para fuera por medio de sellos de correo o libranzas a favor del administrador de «El Constitucional» en carta certificada.

Se admiten remitidos y comunicaciones a precios convencionales.—No devuelve ninguna original.

Precios de suscripción, anuncios y comunicados.—En esta capital un mes, 7 rs.—Trimestre, 20.—Fuera, trimestre, 23.—Teniendo que pagar contra los suscritores, 25.—Anuncios, 15 cént. de real línea del tipo de los suscritores y 30 a los que no lo sean. Es la sección local y en gacetas, 1 real línea.

La redacción y administración de «El Constitucional» se hallan establecidas en el Paseo de Méndez-Núñez, núm. 11.—Administrador, D. Rafael Ballesteros.

Año X.—(SEGUNDA ÉPOCA.)

MIÉRCOLES 3 DE MARZO DE 1875.

Número 2073.

SECCION DE RECLAMOS.

Salud á todos devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la Revalenta Árabe.
Veintisiete años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones, anuales, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Wuzer, el señor doctor catedrático Benke etc., etc.

Curación núm. 65.311.—Vervant 28 de marzo de 1866.

Muy señor mío: Gracias á Dios que la Revalenta de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que sufre hace ocho años, y combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que solo debo á la virtud de la Revalenta.—A. Bruneliere, presbítero.

Curación núm. 78.364, del señor y de la señora Legor, del enfermedad del hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Curación núm. 68.471.—Sr. Bachiller en teología y cura párroco, Pedro Castelli, de agotamiento completo á la edad de ochenta y cuatro años; la Revalenta le ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquea.»

2
Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 reales; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 reales; de 2 libras, á 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren y alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Alicante, Sres. Rodríguez Hernandez, y Ribera Guarner hermanos.—Alcoy, Rafael Alfonso.

Du Barry y Compañía, calle de Velverde, número 1, Madrid.

Vinos superiores de Eduardo y Coñac.—Se ha recibido una partida de estos excelentes vinos en cajas de 12 y de 36 botellas á precios equitativos.

Almacén de D. Francisco Mingot.

Aviso.—Cacaos superiores de Socusco y flor de Caracas.

Se han recibido y se expenden al por mayor y menor en el almacén de don F. Mingot.

Subasta.—El día 7 de los corrientes tendrá lugar en la Posada de la villa de Elda, la subasta para la venta de cuatro hornos de la propiedad del excelentísimo señor conde de Cervellón. El pliego de condiciones estará de manifiesto en dicha Posada.

LAS MINAS DE JUARROS Y LA PROVINCIA DE BURGOS.

Burgos 23 de febrero de 1875.

Las verdaderas conquistas son las que consiguen la ciencia y el arte contra la ignorancia; y ya que no son tantas como debieran las que alcanzan nuestra época, es justo consignar las que se procuran por buen camino para que sirvan de estímulo y de fundamento á las que sigan después, no menos que de alguna recompensa á la aplicación y al buen deseo.

Burgos continúa la explotación de la cuenca carbonífera de Juarros, y dispone trabajos sucesivos en mayor escala, á fin de que esta industria extractiva alcance los beneficios que por un razonable cálculo puede prometerse.

El Arlanzon, que, científicamente hablando, no pasa de un raudal de cuarta clase porque desagua en el Duero, éste en el Pisuerga y éste en el Duero, es un río histórico que agita y renueva grandes hechos, que refresca preciosas tradiciones y mantiene con la lozanía de sus pintorescas riberas leyendas de alto precio y muy saludables lecciones de tiempos caballerescos inmortales. Pues bien; no es la poesía sola la gloria del Arlanzon, sino que aun procura aliento para la industria, como si no quisiera olvidarse de ninguno de los intereses que hermanados han de labrar la felicidad de sus modestas poblaciones.

Nace del sistema ibérico, y con rápida corriente desciende de las sierras por un ameno valle, cuyo centro ocupa Burgos. Con su curso, en la serie de los siglos, ha arrastrado al Duero gran porción de minerales, materiales preciosos para la industria; pero si en esto parece ingrato, puede entenderse que obró de tal manera para manifestar los criaderos de carbon de piedra que existen á la mano izquierda de la cabecera de su cuenca hidrográfica.

Como nada hay en el mundo de notable sin su fábula ó adorno, porque na-

da hay en el orbe sin el encanto de la poesía, las gentes sencillas de esta tierra de que voy hablando dan un origen pintoresco á estas minas de Juarros, que es preciso decir en este instante de la relación que me he propuesto.

Habia, veinte y cinco años ha, un cierto correo peaton en un lugarejo de los inmediatos á esta noble y leal ciudad de Burgos, que recogía aquí y llevaba por allá las cartas y periódicos con el juicio y la prudencia propios de esta clásica tierra castellana. Jamás salió el buen hombre de su paso, pero jamás faltaron ni periódico ni carta á las personas á las cuales debieron entregarse; y consistió este fenómeno en que el «hábito hizo al fraile» en este caso; quiero decir, que la costumbre de ir y de volver por la misma senda fué mas poderosa que muchos inconvenientes suscitados por algo que constantemente llevaba consigo y podía y sabía subirse á la cabeza.

Al pié de cierto roble acostumbraba nuestro hombre á hacer alto, calculando, sin duda, que el ir de prisa consistía en ir despacio, y allí tranquilamente tomaba cuanto había menester, y algo mas, para continuar su camino con buena ventura. Y como el reposo y la amenidad de los campos son parte para que los ingenios mas rústicos se conviertan en grandes ingenios, sucedió que el peatón se dió á observar las hormigas que por aquel patriarcal suelo iban llenas de aplicación á recoger lo aseo para llevarlo á su granero.

De la hebra de hormigas recogió lo primero los cabos el buen labriego, y en el uno halló una heredad de buen grano y en el otro el oficio del hormiguero, y atándolos delujo que aquellas hormigas eran muy diferentes de las otras del mundo, puesto que jamás sacaban el grano de la vivienda para que se secase después de la humedad de la lluvia, como toda hormiga suele; y elevándose naturalmente por las regiones de su humedecida inteligencia, concluyó en la necesidad consecuencia, que aquel terreno no podría el grano.

A la observación añadió luego el experimento, y cavando con un palo vió cómo salía tierra negra y hé aquí un pequeño Colon que al otro lado de los mares, pues no menores mares costó el asunto, dió con un universo de la industria. ¡Si hay en el descubrimiento poe-

Esta riqueza se ha estado explotando modesta pero continuamente bastantes años; de poco acá una plausible compañía ha emprendido trabajos de primer orden, que la han de honrar sobremanera. Ya son dignísimas de observarse las dilatadas galerías, los desagües, las nivelaciones, y también los preciosos ejemplares que las obras han producido, especialmente un gran tronco fósil, que se conserva casi entero, y pertenece á las coníferas anti-diluvianas, que hoy describe la ciencia con tanto esmero; sin

mencionar los juncos colosales (calamites) y diversas variedades de la alta y baja vegetación de los tiempos primitivos.

Hé aquí cómo se transforman en industriales los países, y cómo la ley natural se vale de sencillas causas para grandes consecuencias. Burgos, saliendo airoso, como lo parece, de esta explotación, en que intervienen tan estimables señores socios y un muy ilustrado señor ingeniero, enviará productos riquísimos á la gran arteria del Norte y aumentará considerablemente el bienestar de otras industrias y su riqueza.

Si V., señor director, me exigiese un índice que señalase el camino del verdadero progreso de esta capital, yo diría: Así como en las demás naciones, ó en toda nación, hay ciertos pueblos que por su tranquilidad ofrecen grandes beneficios á la ciencia, Burgos los promete decididamente en España. En un pueblo sensato, juicioso y de buenas costumbres deben estar aposentados los mejores elementos, los mayores elementos favorables á la instrucción pública.

Con esto se da una mano á este país y otra mano á los intereses públicos. Al país, porque el trato de buenas gentes fomenta muchos intereses á la vez, anima, vivifica, enardece y consigna. A los intereses públicos, porque la educación de la juventud es la llave del porvenir.

Mientras viven en una nación los elementos creados en buenas épocas; mientras se oye en los pueblos la voz de las celebridades que legitima y mesuradamente fueron alcanzadas, todavía los males no son grandes males; pero ¡ay del día en que los pueblos tienen por hombres, y hombres con canas, á aquellos que, hijos de la moda mas bien que de la ciencia, son los dueños de lo presente y lo porvenir.

El corresponsal.

JOSÉ M. RIVES.

LA NATURALEZA ANTE LA CIENCIA Y LA FÉ.

Ha llamado mucho la atención entre las personas ilustradas el precioso artículo que, bajo el título que sirve de encabezamiento á estas líneas, ha publicado en su último número la apreciable revista *La defensa de la Sociedad*.

Debido á la docta pluma de nuestro amigo el distinguido profesor de química de la Universidad central Don R. T. M. de Luna, bien puede presentarse tan bello trabajo como modelo de originalidad, estilo y profundidad científica. Y para que nuestros lectores puedan juzgar por sí mismos de su mérito, reproducimos al azar uno de los bellísimos capítulos á que nos referimos.

EL GRANO DE TRIGO.

Y tú, pequeño grano, que nacés y vives oculto en la apiñada espiga hasta que seco por los ardores del sol, en el

estío, caes rolando á las plantas del hombre; dime, en gracia del interés que me inspiras, ¿qué es lo que guardas con tanto cuidado en tu seno, para despertar por el mundo ese incesante afán en reproducirte, esa ambición por poseerte? Dime, en fin, grano querido, ¿quién eres, de dónde vienes, á dónde vas?

Fui, en los tiempos mitológicos, hijo de Ceres, genio de la agricultura; soy el misterioso depósito de alimentación humana creado por el infinito poder y bondad divina para que el hombre admire cómo en tan estrecho recinto se hallan almacenados los elementos que constituyen su ser material. En efecto, yo poseo reunidas en sublime conjunto todas las sustancias necesarias para sostener la vida del rey de la creación, según puede informarnos el sábio á quien primeramente se las ha revelado, el inspirado astrónomo de los átomos, el incesante investigador de la materia, el activo y reflexivo químico.

Soy dorado, para competir con el oro, ídolo vil de los mortales y vencerle en la lucha; pues mientras yo produzca sangre y carne humana, él, estéril metal, está destinado á circular perpetuamente y sin utilidad alguna propia, por toda la redondez de la tierra.

Soy el primer elemento de comercio en las naciones modernas, de tal suerte que en faltando yo de sus mercados todo lo demás les sobra; por eso se mide hoy la riqueza de los pueblos civilizados por la perfección de mi cultivo y abundancia.

Soy por ello, en fin, la alegría de la casa del pobre y la paz de los Estados.

Ya sabéis lo que soy, escuchad de dónde vengo.

Vengo, segunda tradición de mi familia, de la tierra, del agua y del aire. Unidos en maravillosos grupos moleculares aquellos cuatro elementos, que á modo de proteos del mundo giran constantemente por toda la materia organizada, vino un soplo divino, que fecundando el inmutable ser de un ascendiente mío, síntesis de aquellos elementos, hizo brotar del fondo de su seno y bajo el amparo de frágil corteza mineral, dos tiernos tallos; uno que quedó prendido á la tierra, y otro que lentamente fué asomándose á la superficie de ella, hasta que, seguro ya sobre el suelo, lució al air: la verde esmeralda de su cuerpo; nutrido por el incesante afán del otro compañero, convertido en sólidas raíces, llegó á crecer lozano hasta que al fin nació la amorosa flor, la pobre y desgraciada madre mía, que trocada en espiga y después de darnos á luz á mí y á muchos hermanos míos y nutrirnos con el néctar de sus venas, succumbió á los rudos trabajos del estío, y yerto cadáver del campo, fueron abandonados sus despojos al inconstante giro de los vientos.

(Se continuará.)

FOLLETON DE «EL CONSTITUCIONAL.»

71

poquíssimas compañías de caballos, que por cualquier motivo habían quedado en reserva. En aquellos innumerables combates parciales que duraron hasta que quedó ya solo en el campo la infantería española, hubo millares de heroicos, aunque inútiles hechos, por nuestra parte. Fué mortalmente herido el valiente capitán italiano de caballería D. Virgilio Orsini en una de estas cargas; y en la misma le mataron también el caballo al esforzado D. César de Torralto hiriéndolo de gravedad al propio tiempo: el marqués de Bontivoglio, D. Francisco Moron y don Antonio Barraquin, fueron también heridos; y á las dos compañías que mandaba D. Juan de Borja, le faltaron en solo un lance cuarenta caballos. Toparon aquellos pelotones de caballería, al retirarse ya, con el duque de Albuquerque y sus tenientes don Juan de Vivero y D. Pedro Villamor, que estaban reuniendo gente de nuevo para cargar otra vez al enemigo; pero á lo que dice Vincart, «no hallaban ya sino capitanes y oficiales sin soldados.» Con estos solos hizo aun Albuquerque que cargase el capitán Carrillo á los franceses; pero fué rechazado y herido. Albuquerque, sin envainar la espada, corrió todavía á buscar cuatro compañías únicas de reserva que quedaban al mando del baron de André, y al frente de ellas y de todos los generales, capitanes y oficiales, que habían ido perdiendo sus soldados en los diversos encuentros, cargó por última vez á los franceses; pero toda la caballería con que había arrollado Condé nuestra ala izquierda, vino sobre él junta, y fácilmente le arrollaron su escasa gente, obligán-

70

LOS ESPAÑOLS EN EUROPA.

Beck con su division de refresco, de repente se trocaba la fortuna. Pero los infantes italianos mal dispuestos ya á pelear, y viendo que la confusión general de la batalla les dejaba abierto el camino para salvarse en el bosque, que cerraba por la izquierda todo el campo, emprendieron sin aguardar órdenes de su jefe su retirada, altas las banderas y en buen orden, sin poder ser rotos de la caballería francesa: lo cual prueba, que ni por miedo, ni por falta de disciplina abandonaron su puesto, sino porque consideraban ya imposible evitar el desastre de la jornada; y algunas de sus compañías y el tercio de borgoñones, que persistieron más, fueron completamente derrotados.

¿Qué hacían en tanto Melo, Albuquerque, Isambourg, los desventurados generales, en fin, de aquel ejército en el campo de batalla? Melo, miraba sin cesar, y con más esperanza á cada instante, hacía el la lo por donde Beck debía venir, en solas cuatro horas de camino. Habiéndosele avisado desde el día antes, pudo aquel General marchar de noche, y llegar al amanecer al campo de batalla; pero sin duda juzgó que esta no comenzaría tan temprano, y que bastaba con que llegase en las primeras horas de la mañana. No aparecían, pues, aquellas tropas: ya solo los tercios de españoles mantenían inquebrantablemente al parecer, sus posiciones; y todavía Melo y sus generales corrían por acá y por allá con la espada en la mano, juntando pelotones de caballería que tan pronto como eran formados, deshacía el número superior de los enemigos, y haciendo entrar en combate las

FOLLETON DE «EL CONSTITUCIONAL.»

67

bourg por detrás, y le hizo también sus escuadrones, á pesar de las heroicas pruebas de valor que hizo aquel General en el combate. Rotas, pues, nuestras dos alas, y mientras aquí y allá se sostenían por los nuestros combates aislados, ó sin otro fruto que vender más cara la victoria, y cumplir cada cual con las obligaciones de su honor, aceróse de nuevo el duque de Enghien con todas sus fuerzas ya juntas, á la infantería española, que lo recibió de nuevo firmemente y con furiosas descargas. Entonces, dejando á la mano izquierda los tercios de la infantería española, fué á cargar el Príncipe á la infantería walona y alemana, que formaba la segunda línea de nuestro ejército. En vano D. Francisco de Melo trató de reunir bastante caballería para socorrer á la infantería alemana y walona: corriendo á brida abatida hacia un escuadrón que pensaba ser de los suyos para hacerle volver cara, hubiera sido preso desde entonces por los franceses, que eran los que él seguía, á no estorbarlo D. Francisco duque de Estrada, capitán de una de las compañías de su guardia, que advirtió el yerro. Todavía llegó á tiempo, sin embargo, de pasar por el frente de los alemanos y arengarlos, poco antes que al abrigo como siempre de su infantería volante, que cargase la caballería francesa. Pelearon con tal valor aquellos regimientos, que casi todos sus coroneles y capitanes quedaron muertos, y los que nó mal heridos, señalándose entre ellos el capitán Andrés de Altuna, que se quedó solo por largo rato entre los muertos, hasta que con cinco heridas mortales rindió la vida. Pero la infantería de enton-

SECCION POLITICA.

Alicante, 3 Marzo 1875.

G A S .

Hemos perdido ya la cuenta de las veces que nos hemos ocupado de la cuestion del alumbrado público, en las columnas de nuestro periódico.

Pero no porque sean muchos los escritos que hemos dedicado á tratar tan importante asunto, hemos adelantado un paso en su mejora, viéndonos precisados hoy á dedicar al mismo un artículo mas.

Que la poblacion está poco menos que á oscuras, ni hay necesidad de sostenerlo ni nos vemos obligados á demostrarlo. Basta solo fijarnos en el estado que presentan por las noches las calles de nuestra capital, en la que hace mucho tiempo que no se encienden mas que una mitad ó una tercera parte de los reverberos destinados al alumbrado público; lo cual prueba, ó que hay sobra de aquellos, ó que hay falta de gas. Siendo exacto lo primero, necesariamente ha de ser cierto lo segundo.

¿Que hay falta de gas! ¿Por qué? ¿Acaso al formarse el presupuesto municipal de ingresos no se consignaba una partida para alumbrado público, en la cual se especifican el número de reverberos, las horas que han de estar encendidos y el tanto para cada uno con el total importe de todos? Pues si hay esta partida en el presupuesto de ingresos, claro está que la cantidad que por la misma figura se habrá repartido á los contribuyentes, los cuales habrán pagado ó no sus cuotas. Si no las han pagado, suprimase este servicio; y si las han satisfecho, enciendase para el servicio de alumbrado público tantos reverberos y por las mismas horas que figuran en el capítulo del presupuesto.

El pueblo que no paga un servicio, no tiene derecho á él, pero la poblacion que paga sus obligaciones, lo tiene y muy indiscutible á que se le atienda.

La cuestion del gas se refiere á uno de esos servicios que no pueden quedar desatendidos por ninguna Administracion, sea esta la que fuere, porque á mas de considerarla bajo el punto de vista del ornato y de la comodidad de los transeúntes, hay que estudiarla en el modo de como afecta al orden público de una poblacion. Por fortuna la nuestra no es muy dada á

esos escándalos que tienen lugar en la oscuridad de la noche, ni aquí tenemos que lamentar con frecuencia esos crímenes que se cometen en medio de las tinieblas.

Pero como quiera que nosotros no nos hemos propuesto tratar el asunto bajo este punto de vista, nos limitamos solo á apuntarlo, para que al tocar la cuestion del alumbrado público se tenga en cuenta.

Lo repetimos, no puede Alicante permanecer por mas tiempo en el estado de oscuridad en que hoy se halla, ni es decoroso que tal suceda en una capital de provincia de la importancia de la nuestra.

El que el Ayuntamiento, por razones ajenas á su voluntad y á consecuencia de las azarosas circunstancias por que ha pasado el país, adeude algunas cantidades á las compañías explotadoras del gas, no es razon para que éste no alumbrase; puesto que en la actualidad se paga al corriente el que se consume, y en tal concepto, hay un derecho para exigir que el alumbrado reúna las circunstancias estipuladas en el contrato existente.

No son culpa del vecindario ni de la Municipalidad, las vicisitudes por que han pasado las varias compañías á quienes ha pertenecido la Fábrica del gas, y no porque hoy se hallen en litigio ciertos derechos, y porque esté en administracion judicial este importante servicio, debe hacerse con la irregularidad que venimos observando.

Dirímase en buen hora quien es el dueño de la Fábrica del gas. Estipúlese la manera de amortizar la deuda contraída por la Municipalidad en muchos años; pero, lo repetimos, puesto que el alumbrado se sigue pagando, exijase por quien corresponda que sea de buena calidad y suficiente para las necesidades de la poblacion.

Por hoy no decimos mas, pues no dudamos que nuestras indicaciones serán atendidas, puesto que son simplemente la reproduccion de lo que oímos á todas horas y en todos los círculos.

Anteayer á las ocho de la noche tomó posesion el nuevo Ayuntamiento de esta capital.

Hé aquí la forma en que quedó constituido.

Alcalde.—D. José G. Américo.
Primer teniente.—D. Julian de Ugarte.

Id. 2.º—D. José Brotons.
Id. 3.º—D. Manuel de Elizaicín.
Id. 4.º—D. Tomás Tato.
Id. 5.º—D. José Alacio.
Id. 6.º—D. Clemente Miralles.
Regidores, D. Leopoldo Laussat.

—D. Benardino Roca.—D. Cipriano Bergez.—D. José Aguilera.—D. Pedro Encina.—D. Ramon Basabes.—D. Salvador Perez.—D. Joaquin Bonanza.—D. Joaquin Careta.—D. Rigoberto Alberola.—D. Joaquin Conill.—D. Federico Clemente.—Don José Carratalá.—D. Pascual Puerto.—D. Francisco Carbonell.—D. José Ribera.—D. Jaime Ferrer.—D. José Soler.—D. Antonio Campos.—Don José María Fernandez.—D. José Cortés y Gil.

Ha sido declarado cesante el Administrador principal de Correos de esta capital, nuestro amigo D. Julio Ramirez, nombrándose para sustituirle á D. José Bermudez, que desempeñaba igual cargo en Murcia.

Han sido declarados cesantes don José Munllor y D. Rafael Brian y Fernandez, capataces de la Fábrica de tabacos de esta capital; nombrándose en su reemplazo á D. Pedro Navarro y á D. Vicente Aseñsi.

El gobernador general de Filipinas participa con fecha 20 de Febrero, que el vapor *Leon* conduce á la Peninsula por el Istmo 13.000 quintales de tabaco y la barca *Peñita*, por la línea del Cabo, 11.000 quintales.

Nos apresuramos á reproducir esta noticia, puesto que todo lo que se refiera á traida de tabacos á la Peninsula interesa á las capitales en que, como la nuestra, existen fábricas que proporcionan el sustento á muchos miles de operarias.

El viernes último naufragó, á la entrada del puerto de Cartagena, la polacra goleta *Purísima Concepcion*, de la matricula de Villajoyosa, mandada por el capitán D. Antonio Lloret, cargada de carbon y procedente de Jijon, cuyo cargamento se perdió con el buque, salvándose la tripulacion á nado.

Se trata de organizar en Bruselas, en el curso del año de 1876, una Exposicion especial é internacional de máquinas, de aparatos y de procedimientos de salvamentos y de higiene.

No hay un gobierno, ni una administracion pública, ni un ciudadano rico ó pobre, que no estén interesados en la discusion de las proposiciones que se refieren á estas cuestiones de higiene y de salvamentos, las cuales se trata de comprender en su mas amplia significacion.

El rey de Portugal recibió el jueves último en el palacio de Ajuda al Sr. D. Agustin Estéban Collantes, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de su majestad el rey de España, hallándose presentes al acto los oficiales mayores de la casa real, los gentiles-hombres de la real cámara, los

ministros y consejeros de Estado, los ministros de Estado honorarios y demás personas que acostumbran asistir á estas solemnidades.

El Sr. Estéban Collantes, al depositar en manos del rey su credencial, pronunció el siguiente discurso:

«Señor: El rey D. Alfonso XII, mi augustó soberano, elevado al trono de sus mayores por derechos de legitima sucesion, y por aclamacion espontánea del pueblo y del ejército, me ha dispensado la elevada honra de nombrarme su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de V. M., y ejemplo hoy el primero de mis deberes presentando á V. M. las credenciales que me autorizan en este sentido.

El principal encargo que recibí del rey de España y de su gobierno consistió en mantener y fomentar las relaciones de buena amistad y sincera correspondencia que existe entre Portugal y España.

Las dos naciones son hermanas: ambas son igualmente enérgicas para sustentar su independencia, tienen dinastías cordialmente amigas que se mantienen apoyadas por el pueblo y por las instituciones constitucionales, lo que ha de contribuir á estrechar su futuro afecto y reciproca consideracion.

Portugal es feliz con su rey popular y sus instituciones liberales. España aspira á seguirle por el mismo camino con la ayuda de Dios, con un monarca querido de la nacion, procurando estirpar el germen de la guerra civil que todavía la perturba.

Yo, señor, constantemente partidario de estas justas ideas, no aspiro á otra ventura que á interpretar rectamente las intenciones de mi augustó rey y su gobierno, procurando merecer el aprecio de V. M. y la cooperacion benevola del ministerio que merece la confianza régia, haciendo los mas vehementes votos por la gloria y la felicidad de V. M., así como por la de la familia real para que se perpetúe la dicha y la ventura del noble é illustre pueblo portugués.»

S. M. respondió:

«Señor ministro: Siento verdadera satisfaccion al recibir la carta, por la que S. M. el rey D. Alfonso XII, mi augustó primo, teniendo en consideracion las distinguidas cualidades que os adornan, se digna nombraros su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de mi persona.

Para cumplir la mision que os ha sido confiada por vuestro augustó soberano, hallareis en mi la mas constante y cordial cooperacion. España y Portugal há largos años que mantienen estrechas relaciones de amistad con reciprocas ventajas de ambos pueblos; mi empeño será estrechar cada vez mas estas relaciones que tienen por sólido fundamento la conformidad de intereses y de instituciones.

Os ruego, señor ministro, que seais fiel intérprete de estos mis sentimientos y de los votos que hago por la ventura de vuestro augustó soberano, y por la paz y prosperidad de la noble nacion española.

Permitidme aseguraros que mucho me agrada que la eleccion de S. M. el Rey D. Alfonso para su representante en mi córte haya recaído en persona de luego acreedora á mi benevolencia y á la estima y leal cooperacion de mi gobierno para facilitarle el mejor desempeño en las funciones de su honroso cargo.»

NOTICIAS GENERALES.

En los centros oficiales no se facilitaron el domingo á la prensa noticias de la guerra.

—En el bolsin del domingo por la tarde hubo poca animacion. El consolidado interior se hizo á 15,85, 15,95 y 15,97 1/2, último cambio.

En el bolsin de la noche quedó el cambio de 15,90 sin operaciones.

—El lunes debieron conferenciar con el Sr. Romero Robledo los Sres. Sepúlveda, marqués de Jura-Real y Espinosa de los Monteros (D. Manuel).

—El domingo debió llegar á Cartagena el gobernador de Murcia para presenciar la quema de la langosta.

—El lunes por la tarde salieron de Madrid para el Pardo, con objeto de despachar con S. M., los ministros de la Guerra, de Estado y de Gracia y Justicia. Este último lleva á la firma de rey algunos decretos del personal.

—El domingo por la noche salió de la córte con direccion á Paris y para reunirse con su esposo, la señora marquesa de Molins.

—El señor ministro de Fomento, en cuanto termine el arreglo del ramo de instruccion pública de que se viene ocupando, dictará tambien algunas importantes medidas encaminadas al fomento de la agricultura.

—Han sido designados para ir á recibir á la infanta doña Isabel á Valencia los señores conde de Balazote, marqués de Santa Cruz, ministros de Fomento y Gracia y Justicia, y señora de Santa Cruz.

—Ayer mártes debieron salir de Madrid para Cartagena los Sres. Orovio y Cárdenas que van á esperar á la infanta doña Isabel. No estaba decidido el lunes por la tarde cuándo saldrían, porque no se habia recibido aun despacho dando cuenta de haberse embarcado la infanta.

—Segun noticias oficiales, se cree que el 28 debió embarcarse en la Habana con direccion á España el capitán general que fué de la Isla de Cuba, señor Concha.

—El general Quesada salió el lunes por la mañana á las ocho de Tafalla para visitar las posiciones de Monte Esquinza y demás avanzadas de nuestro ejército.

—Han sido nombrados médicos directores de los puertos de Mahon y Torrevieja D. Carlos Suarez y D. Gavin Ordaz respectivamente.

—A pesar de las repetidas noticias contradictorias que ha publicado la prensa respecto al proyectado viaje del Sr. Castelar, resulta indudable que el illustre orador no ha desistido de aquel propósito, y que emprenderá su marcha á fines del corriente ó primeros de abril próximo.

—Durante los últimos temporales han sufrido bastante las obras del puerto de Valencia y en particular el muelle de Levante, por lo que se ha determinado que la direccion de obras del puerto proceda á los estudios necesarios.

—Dícese que la restauracion del cuadro del San Antonio de Murillo se ha tasado por peritos en 30.000 reales; es decir, 20.000 mas que se pagó á su autor por pintarlo.

—El domingo fué nuevamente suspendida por 15 días la *España Católica*, por el suplemento que repartió á sus suscritores.

Sentimos el segundo percance del colega.

—Dice un colega que el señor ministro de Hacienda cuenta para el presente mes con los recursos necesarios para

ces falta de bayonetas y obligada á defender á sus arcabuceros y mesqueteros con hileras de picas, no podia hacer, ni con mucho, la resistencia que la de ahora á las cargas de la caballería, por ser pocos sus fuegos, además de lentos, á causa de la imperfeccion de las armas; y en el caso de que se trata además, la caballería francesa tenia la ventaja de poder oponer el fuego de sus propios infantes. No pudieron resistir, pues, walones ni alemanes, y el duque de Enghien, despues de deshacer sus regimientos, se arrojó con impetu creciente y con más confiado valor cada vez, sobre el extremo de la primera linea en que estaba la infantería italiana y borgoñona. Quiso la mala suerte que, segun refiere Gualdo Priorato, estuviesen descontentos aquel día los tercios italianos, por haber tomado para sí solos los de españoles la vanguardia ó primer puesto de batalla, y así es que no parecían muy dispuestos á extremar la resistencia. Tres veces pasó Melo casi solo por delante de ellos recorriendo el campo para ver de reorganizar la caballería; y en una se vió tan acosado por un escuadron enemigo que lo perseguía, que tuvo que refugiarse en las filas del tercio italiano del caballero Visconti, diciendo á voces: «Tiren á estos que son los enemigos.» Tal era la confusion que ya reinaba. Rechazaron valerosamente los soldados de aquel tercio con las picas á aquel escuadron francés, mientras Melo salía de sus filas por otro lado para seguir recorriendo el campo; pero en esto un cuerpo francés de infantería atacó por aquella parte misma á los italianos y el General en jefe español se halló

en medio de la descarga reciproca que se hicieron italianos y franceses, cayendo muerto á su lado su gentil-hombre D. Pedro Porras, y herido y derribado del caballo su Secretario de Estado D. Jerónimo de Almeida.

Ya todos sus camaradas, como se decia entonces, ó caballeros voluntarios que asistian cerca de su persona, á la manera de los ayudantes de hoy en día, los jefes superiores que le acompañaban para ejecutar sus órdenes, y sus propios familiares habian desaparecido de su lado; á punto que no le quedaba más que un solo caballero que le seguía. Prendieron los enemigos al ir á ejecutar órdenes al teniente de Maestro de campo general D. Baltasar Mercader, desmontaron al comunicar otras al de igual clase D. Antonio de Quevedo, el conde Carlos Reux al llevar una orden fué tambien desmontado y preso, al baron de Saventhen, llevando otra orden, le mataron el caballo de un cañonazo, y un cuerpo de caballería le pasó por encima al trote, quedando al fin, aunque vivo, prisionero; hasta el capellan mayor D. Carlos de Landriano, que quiso ir á confesar al malogrado conde de Villalba, momentos antes que espirase, recibió cinco balazos por haberse hallado, al llegar, entre el fuego del tercio y el de unos escuadrones de caballería que lo cargaban. Justo es decir en su elogio, que nada de esto desalentó á Melo. Viendo firmes á los tercios españoles é italianos, creia que ellos podrian aún causar tales pérdidas al enemigo, que le obligasen á abandonar el campo; y acaso esperaba tambien que darian tiempo con su resistencia á que llegando

dole á guarecerse con muchos oficiales en uno de los tercios, siempre constantes aunque sin cesar hostilizados, de la infantería española.

Mientras esto pasaba hácia la izquierda, corria el conde de Isembourg por nuestra derecha con la espada desnuda, procurando rehacer la caballería alemana, que despues de tan rápido y glorioso triunfo, se le habia desbandado, tanto por el doble acometimiento del enemigo, como por su prisa en acudir al pillaje, insultando y aun hiriendo por su mano á muchos de sus capitanes, que no estaban por esta parte menos desmoralizados que los soldados. Andando Isembourg en este empeño, fué rodeado por los enemigos, con pocos de escolta; mas no por eso perdió aliento. Peleando valerosísimamente por su persona, fué derribado del caballo en tierra: murieron á sus piés el trompeta de órdenes que llevaba, y otros criados; él mismo recibió dos cuchilladas terribles que le abrieron la cabeza hasta los sesos, y una que le cercenó la nariz hasta la boca. Ni aun entonces queria rendirse aquel heróico extranjero hasta que con el grueso de una carabina le rompieron el brazo derecho, y cayó ya al suelo. Tomóle por prisionero en este estado un soldado francés del regimiento de Gassion; y con él prendieron tambien al conde de Beaumont que no habia querido abandonarle. Todavía quiso hacer un postrero esfuerzo con la caballería, el hermano del conde de Fuensaldaña D. Juan de Vivero, hacia un momento refugiado dentro de uno de los tercios de infantería española. Advirtiéndole desde allí que quedaba hácia la derecha reunidos

atender con desahogo á las perentorias obligaciones del Tesoro.

Hasta la fecha van nombrados 25 jefes de Fomento de las secciones de provincia.

Por el ministerio de la Guerra se ha pasado una circular general dando cuenta del nombramiento del reverendísimo cardenal D. Juan Ignacio Moreno, arzobispo de Valladolid, para el ejercicio interinamente de la jurisdicción del vicariato general castrense.

Nuestro cónsul en Bayona partió el lunes de dicha villa para Pau, con objeto de asistir á las exequias fúnebres del infante D. Sebastian, que debían verificarse el viernes á las diez de la mañana.

El general Izquierdo llegó enfermo á Marsella y se disponía á salir para Italia.

Segun estado que publica la Gaceta, la recaudación obtenida por derechos de aduanas en las locales de Puerto-Rico en 1874, asciende á 831.871'28 por exportación é importación.

Cada cuatro días se relevarán en el servicio en el Pardo los ayudantes de S. M. el rey.

Han fallecido en Sanahuja veintidos heridos carlistas de los procedentes del ataque de Cervera.

De los que quedaron en el hospital de Cervera, han fallecido quince.

El subsecretario de Gobernación se halla algo tanto mas aliviado, si bien no ha desaparecido aun la gravedad de la indisposición que le aqueja.

A pesar del mal tiempo que continúa reinando en toda España, ha mejorado el servicio de las líneas telegráficas, hallándose corrientes las de Andalucía, Aragón (excepto la línea de Francia por Canfranc), y las del Norte hasta Palencia.

GUERRA CIVIL.

Pocas y de nimia importancia son las noticias de la guerra civil que hoy podemos comunicar á nuestros lectores. Las de origen oficial están reducidas á lo siguiente, que tomamos de la Gaceta del lunes:

Provincias Vascongadas.—El general Loma participa que una partida carlista de consideración emboscada en las alturas de Usurbil trató de impedir la marcha de un convoy, alcanzando á las fuerzas encargadas de proteger su paso: pero fué rechazada aquella por el batallón cazadores de Puerto-Rico, obligando al enemigo á retirarse en desorden á Andeain, y continuando sin novedad la marcha del convoy. Nuestras tropas han tenido en dicho encuentro dos soldados muertos y un oficial, y un oficial y cuatro soldados heridos.

Nada mas de particular se sabe respecto á las provincias del Norte.

Una carta de Puente la Reina que un colega de Madrid ha recibido, dice entre otras cosas lo siguiente:

Los carlistas de segunda fila, á pesar de la orden del pretendiente condenando á pena de la vida al que diga que Mendiri es traidor á su causa, dicen en voz muy alta que Mendiri es un traidor y que sus jefes estaban vendidos, porque abandonaron el Carrascal y Puente sin resistencia. El mismo D. Carlos participa de la opinion de sus partidarios, cuando al abandonar esta villa el día 2, dirigió la palabra á algunos batallones reunidos en la plaza y les dijo: «Hijos míos, nos han engañado; pero yo me vengaré.» contestando sus soldados á voz en grito: «¡Mueran los traidores!»

Para los carlistas son traidores todos los que no consiguen el fin que se proponen, aunque no haya medio de poderlo realizar.

De los periódicos del lunes por la mañana, tomamos estas noticias:

Se asegura que á consecuencia de las medidas tomadas por el gobierno francés contra algunos carlistas residentes en la frontera, van á ser expulsados del país que estos dominan todos los franceses.

Los cabecillas Gamundi y Pallés se encontraban el martes en Forjas y Ababuj, con cinco batallones carlistas.

La facción al mando de Blas Muñoz, compuesta de unos 13 caballos, con uniformes del ejército, ha sido batida y dispersada completamente en el pueblo de Fuentes de Giloca, rescatando 34 contribuyentes que se llevaban en rehenos de Maluenda, Velilla, Monton, Morata y el expresado Fuente de Giloca, causándoles un herido y cogiéndoles una yegua, un capote de oficial de infantería y una bolsa de caballería.

El corresponsal en San Sebastian del Correo de Bayona, en carta al citado colega, fecha 22 del corriente, aprecia en 4.000 los soldados carlistas que se hallan en Guipúzcoa para cubrir la línea del Oría y la defensa de Tolosa.

Otros cinco batallones de la gente de Egiña parece han sido enviados á Orduña y al valle de Mena, hácia donde han ocurrido tambien los batallones vizcaínos que habia en Navarra, que se han dirigido una parte hácia las Encartaciones y la otra á los alrededores de Durango.

Los periódicos que el lunes recibimos de Valencia traen entre otras noticias menos curiosas, las que á continuación copiamos:

Cucala se ha visto chasqueado una vez mas por la vigilancia de nuestras columnas. Esperando cumplir, su ardiente deseo de saquear la Plana, bajó anteayer de Alcora á Borriol, y sus avanzadas fueron las que, acercándose en dos grupos á la estacion fortificada de Castellon, sostuvieron anteanoche un tiroteo con los vigilantes defensores de la ciudad. El general Hediger, con la brigada Velasco, hizo un movimiento de Onda á Villareal y Nules, que puso á salvo los pueblos de la Plana, de modo que Cucala retrocedió ayer, viéndose frustrado su plan. En su compañía marchaban el Arbolero y Pancheta, llevando entre todos cinco ó seis batallones.

Bonet, con unos 600 infantes y 100 caballos, bajó anteayer de las montañas de Chelva, penetrando por la noche en Pedralva, de donde salió ayer mañana, diciendo que se dirigía á Ceste; pero seguramente habrá vuelto á sus guardias de Chelva al saber que en Chiva se encontraba la brigada Arnaiz.

SECCION OFICIAL.

La Gaceta del lunes publica las siguientes disposiciones.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Real decreto fecha 27 de febrero nombrando primer capitán del cuerpo de alabarderos al brigadier D. José de Guadalajara, conde de Alvar-Fañez.

Otros fecha 28 de febrero admitiendo la dimision que por motivos de salud ha presentado el teniente general Don Domingo Moriones de los cargos de capitán general de Navarra y comandante en jefe del primer cuerpo del ejército del Norte, quedando muy satisfecho del celo, inteligencia y lealtad con que los ha desempeñado y proponiéndose utilizar oportunamente sus servicios; y nombrando comandante en jefe de dicho primer cuerpo de ejército al teniente general D. Joaquin Bassols y Marañosa.

MINISTERIO DE HACIENDA.—Real decreto fecha 23 de febrero declarando cesante sin perjuicio de utilizar sus servicios cuando lo permita el estado de su salud, á D. José María del Valle, tesorero de la dirección de la deuda, y nombrando en su lugar, en comision, á Don José Daban y Tudó, gobernador de la provincia de Valencia.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Reales decretos fecha 26 de febrero admitiendo la dimision del cargo de vocal del Consejo superior de agricultura, industria y comercio á D. Mariano de Rius, conde de Rius, D. Tomás María Mosquera y Don Eduardo Gasset y Artime; y nombrando vocales del mismo Consejo á D. Francisco Goicoerrotea y D. Adolfo Bayo.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 28.—Asegúrase que Mr. Buffet volverá á Paris el lunes ó martes próximos.

Ignórase aún si aceptará el encargo de formar un ministerio.

Es probable ahora que la elección de presidente y vice-presidentes de la Asamblea no sea aplazada:

Todos los grupos, excepto el de los bonapartistas y el de la extrema derecha, votarían mañana á favor de Mr. Buffet como presidente.

El Cronista de Nueva-York del 13 del pasado, publica los siguientes despachos:

Habana, febrero 9.—El capitán general Concha, llegó á Villa Clara ayer.

Habana, febrero 11.—Se han recibido en esta ciudad y se han publicado extractos del bill de la tarifa que actualmente se discute en la Cámara de representantes de los Estados-Unidos. La opinion general es que el aumento de derechos sobre azúcares no afectará los intereses de nuestros hacendados, mientras que el recargo de derecho sobre el tabaco, no pesando sobre el elaborado y los cigarrillos, resultará en beneficio de nuestros fabricantes.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Interesante á las clases pasivas.—Don Adolfo Graywinkel, agente de negocios que vive en el paseo de Mendez-Núñez, núm. 28, se encarga de la cobranza de los haberes de aquellos mediante la retribucion del 1 por 100.

Signos cayéndose.—No pasa día sin que tropiecen y aun caigan al suelo, varias personas, al bajar la escalinata del paseo de Mendez Núñez. ¿No habrá medio de que esa escalinata se comparta?

Frio y agua.—Lluvioso y frío ha entrado el variable Marzo. A las lluvias de anteayer ha sucedido un tiempo blando y frio, sobre todo frio como si estuviéramos en el mes de Diciembre.

La temperatura baja que hoy se deja sentir, junto con la frecuencia con que se repiten los aguaceros, han mejorado notablemente el estado de la sementera que se estaba ya perdiendo.

Infames!...—A una pobre anciana que dias pasados al publicar los carlistas en Maella noticias de supuestas victorias conseguidas por ellos, se permitió decir que serian falsas como otras veces, le prendieron aquellos y despues de cortarle el cabello la emplumaron, paseándola montada en un asno por aquella villa. A su marido, que como ella, pasa de 60 años, sin otro delito que el cometido por su mujer de dudar de la ver-

acidad de las noticias de los facciosos, se lo llevaron preso y se ignora su paradero.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

Vapor Vargas, de 665 ts., c. J. Martínez, de Sevilla y escala, con 5 bultos á D. F. Llobrogat, 3 á D. R. Abad, 9 á D. P. Lopez, 1 á D. M. Gomis, 300 al señor Administrador de la Fábrica de tabacos, 10 á D. J. Alabau, 2 á D. C. Latorre, 1 á los Sres. Faes hermanos, 2 á D. J. M. Araeil, 42 á la señora viuda de Valero, 3 á D. C. Marin y 2 á don G. Albero.

Vapor Union, de 287 ts., c. J. Bosch, de Palma, con 50 bultos á la señora viuda de Galiana, 1 á D. M. Roca, 6 á don J. Masip, 1 á D. J. Parra, 1 á D. A. Campos, 1 á D. A. Garcia y 4 á D. M. Garcia.

Balandra Consuelo, de 30 ts., c. A. Soria, de Denia, con 10.000 ks. tierra á D. J. Mas.

Vapor Victoria, de 218 ts., c. A. Menchaca, de Barcelona y Tarragona, con 10 bultos á D. S. Perez, 5 á D. R. Teijeiro, 51 á la señora viuda de Valero, 1 á los Sres. Sanchez hermanos, 3 á los Sres. Carey y compañía, 2 á D. G. Carratalá, 2 á D. M. Gomis, 1 á D. J. Mas, 1 á D. E. Orts y 11 á la orden.

Del extranjero.

Barca inglesa Esther, de 351 ts., capitán R. Cuthbertson, de Newcastle, con 304.550 ks. carbon á D. F. Ribelles y 239.926 id. id. á D. R. Dahlander.

Laud Santa Miguel, de 32 ts., p. M. Sempere, de Orán, con 5.000 ks. cebada y 110 cascos vacíos á la orden.

Vapor Bétis, de 356 ts., c. E. David, de Marsella y Barcelona, con 52 bultos á D. S. Perez, 1 á D. G. Carratalá, 5 á Don E. Orts, 1 á D. F. Payá, 1 á D. P. Cutayar, 4 á los Sres. Faes hermanos, 28 á D. J. Carratalá, 16 á D. R. Balaguer, 4 á los Sres. Sobrinos de Tato, 2 á los Sres. Hier, 1 á D. J. Parreño, 1 á la señora viuda de Carratalá, 1 á Don M. Garcia, 2 á D. A. Durán, 27 á D. F. Clemente, 12 á los Sres. Guillen Lopez, 2 á D. R. Abad, 6 á D. M. Gomis, 248 al señor Agente del ferro carril, 9 á Don G. Ravello, 2 á D. L. Antoine, 1 á Don E. Fajardo, 3 á los Sres. Maisonnave, 60 á los Sres. Ribera Guarner, 29 á los señores Ibarrola y compañía y 1 á Don A. Carratalá.

DESPACHADOS.

Vapor Victoria, de 218 ts., c. A. Menchaca, para Gijon, con efectos.

Jabeque San José, de 90 ts., c. B. Mengual, para Barcelona y Tossa, con 40.000 ks. trigo y 221 fardos cereo.

Balandra San Antonio de 13 ts., patron F. Moll, para Denia, con efectos.

Laud Santa Ursula, de 20 ts., p. J. San, para Altea, con 150 tablones y 2.500 ks. carbon.

Laud San Magin y Luisa, de 22 ts., p. J. Botella, para Santa Pola, con 30 cascos vacíos.

Vapor Union, de 288 ts., c. J. Bosch, para Ibiza y Palma, con efectos.

Laud Carolina, de 28 ts., p. J. Torregrosa, para Torreveja, con 2.000 tejás y 500 kis. carbonilla.

Vapor Bétis, de 276 ts., c. E. David, para Almería, con efectos.

Laud Providencia, de 27 ts., p. J. Garcia, para Garrucha, con 60 cajas petroleo.

Vapor Vargas, de 665 ts., c. J. Martínez, para Barcelona y Marsella, con efectos.

Vapor Correo de Alicante, de 260 toneladas, c. T. Salinas, para Orán, con efectos.

SECCION LOCAL.

Dirección del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. Ramon de Velasco y Navarro, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde el día 4 hasta el 15 del actual, se espendrán en la oficina de esta Dirección los albaales para la tanda 4.ª del corriente año común, cobrándose el impuesto de 12 milésimas (4 maravedises) por minuto de agua para gastos ordinarios, con arreglo á los reglamentos vigentes.

Alicante 2 de Marzo de 1875.—Ramon de Velasco.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las seis de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua 37 palmos.
Pared descubierta 104 idem.
De cieno 55 idem.
Entran 1 hila.
Salen 1 hila fuerte.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 1.º de Marzo de 1875.—El Director, Ramon de Velasco.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del dia 1.º de marzo hasta igual hora del dia 2.

DEFUNCIONES.

Casados	Viuudas	Niños	Aborrecidos	Total
1	1	1	1	2

NACIMIENTOS.

Varones... 3 Hembras... 1

Comprende el estado anterior el caso de la población, los arrabales, los caseríos del Campello, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alcoraya, Burguñó, Font-Calent, Moralet, Robollado, Tánger, Vallonga y Verdegás.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Hemeterio, San Celedonio y San Medin, mártires.

SANTO DE MAÑANA.—San Casimiro, rey y mártir.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion 1.ª de abono, á beneficio del maestro director D. Luis Bonoris.—A las ocho, la bajada en dos actos, Esperanza.

Acto primero y segundo de la ópera, La Sonda.

Entrada general, 4 rs.

ALICANTE:

IMPRENTA DE GOSSART Y SEVA. plaza del Progreso, 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por

DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores

calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1,

ALICANTE.

Instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generale para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafía, música, piano, violín, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y ESTERNOS.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

CAMAS INGLESAS MAQUEADAS de hierro y doradas finas.

De un cuerpo. De canónigo ó cameras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, soldéz y precios económicos Guillen Lopez hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA,

Cerraduras de puertas de calle, sala, cuartos, armarios, cajon, cómodas, arcas, pupitre y medieras. Candeleros de todos tamaños. Por el gran despacho que tiene esta acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajás que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. GUILLÉN LOPEZ HERMANOS.

TESORO DEL PECHO
EXTRACTO PECTORAL DE PULMON DE TERNERA,
de don Lorenzo R. Hernandez,

preparado por su sucesor y hermano D. Juan, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

PRECIO 8 RS. FRASCO.

Nuestro tesoro del pecho tan conocido del público y recomendado por todos los profesores de la ciencia de curar por sus excelentes resultados, á eficazísimo en los romadizos fuertes, catarros agudos y crónicos, el asma la tisis incipiente y hasta en segundo grado proporcionando un notable alivio, en su último período, calma y cura las toses, ronquera, toserina, y es un excelente remedio contra la coqueluche de los niños.

Por su agradable sabor pueden tomarlo los niños de mas tierna edad, y las personas de paladar mas delicado.

A cada frasco acompaña una instrucción para su uso.

Depósitos: Madrid, Farmacia de D. Manuel R. Hernandez, Mayor, 27 y 29; D. Vicente Moreno Miquel, Arenal, 2, y en todas las demás farmacias.

Los Sres. Farmacéuticos que hagan sus pedidos al pormayor, se les hará nau rebaja de un 35 por 100.

Quincalla y bisutería.

Las personas que se dignen visitar el acreditado establecimiento de José María Parreño, Mayor, 26, en el que se ha recibido un elegante surtido, encontrarán con los mismos beneficios que ha recibido de las fábricas, los géneros siguientes:

Pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, cinturones, ganch as para reloj, tarjeteros, sombrillas para señora en algodón, seda y raso, forradas y sin forrar, quitasoles para caballero en algodón satinados y seda, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, guardapelos, cigarreras con música, petacas, carteras, portiers, transparentes, juguetes, coches de mimbre de un asiento, y una infinidad de artículos.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ,

dirigido por el Pbro. D. Antonio Sanchez Alcaraz, calle de Bailen, núm. 15, Alicante.

Instrucción primaria elemental y superior.—Segunda enseñanza conforme en un to lo con los programas, reglamentos y disposiciones legales vigentes, que comprende los estudios generales hasta obtener el grado de Bachiller.—Estudios de aplicación á la agricultura, industria y comercio.—Clases de preparación para el ingreso en las carreras especiales del Estado, civiles y militares.—Gimnasia, Música, lenguas Francesa é Inglesa, Dibujo lineal, de paisaje, adorno y de figura.—Letra inglesa y de adorno.—Teneduría de libros y contabilidad general por partida doble.

Se admiten á la matrícula alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Se facilitan reglamentos y prospectos á las personas que se dignen pedirlos á la Dirección del Establecimiento.

SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y CETTE.

VAPORES ESPAÑOLES

ADELA, GENIL, DARRO.



Salidas de Alicante todos los miércoles á las cinco de la tarde para **Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette.**

Admite carga y pasajeros.
Consignatario D. Gabriel Ravello, Calatrava, 12.

NO MAS FIEBRES.

POLVOS FEBRIFUGOS ANTI-INTERMITENTES

Rodriguez Hernandez,
calle Mayor, número 22, Alicante.

Con una caja de este poderoso y acreditado remedio, tomado como esplica l, instrucción que se acompaña, basta para cortar, sin temor de que se reproduzcan todas las fiebres de carácter intermitente, como tercianas, cuartanas, diarias, etc

Precio 20 rs. caja: 12 rs. media.
Dpósitos: eMadrid, Rodriguez Hernandez, Mayor, 27 y 29.

PERFUMERIA.

De las mas acreditadas fábricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos comprendidos en este ramo.

NUEVA FARMACIA

del Licenciado Don Luis Mas y Font.

Alicante, calle Mayor, 4, frente al paseo de Mendez Nuñez

Gran surtido de pastillas medicinales y recreativas en cajas y sueltas.

Pastillas pectorales de jugo de lechuga, de Grimault.

» de Belment, contra la tisis.

» de jaramago.

» azufaisas, y de azufre.

» caracoles, y de helicina.

» carragaen, y de regaliz.

» liquen cándidas.

» médula de vaca.

» malvavisco candidas.

» Santonina.

» liquen timbradas.

» balsámicas de tolú.

» Bismuto y de calomelanos.

» pectorales de Borrell.

Pastillas pectorales del Dr. Andreu.

» pasta de codeina de Berthé.

» hipecacuana.

» contra la fetidez del aliento.

» lactato de hierro.

» leche de burra.

» magnesia inglesa.

» id. á la menta.

» malvavisco timbradas.

» pepsina.

» Vichi ó bicarbonato sosa.

» de goma blancas 1.ª y 2.ª

» de goma á la rosa.

» al limon, á la naranja.

» de Dethan con sal de Bertollet.

Bombones transparentes.

Bolos anti-gastrálicos de Almazan de Cuenca, contra las enfermedades del estómago.

PELETERIA.

En el establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26, se ha recibido un gran surtido y variado surtido en Manguitos piel Moscovia, de Lince y otros; así como obien en boas sofocantes, corbatas de uua y dos caídas, y cuellos á la italiana marinera.

Limonada purgante

DE CITRATO DE MAGNESIA.

Es el mas agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por eso merece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, pues de administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 12 onzas, segun la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquier hora del dia, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el citrato de magnesia en polvo, con lo cual puede cualquiera disponer al momento lo que se necesita de citrato de magnesia.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, Plaza de la Libertad, (antes de las Barcas), Alicante.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ.

FABRICA, PALMA, NUMERO 8.

Depósito central.—Puerta del Sol, 13.—Madrid.

El constante aumento del consumo que experimentan los «Chocolates de Matias Lopez» está fundado en muy pocas bases, aunque positivas, y que conviene sepa el público; éstas son:

1.º La casa de «Matias Lopez» estima mas su crédito que la utilidad; su credo es ganar poco y vender mucho.

2.º Por la anterior consideracion, en su fábrica no se elaboran chocolates cuyo precio cuesta menos que las materias que deben entrar en su confeccion.

3.º Que desde la edad de quince años el Sr. «Lopez» está dedicado á la fabricacion de tan fortificante como higiénico alimento.

4.º En que el Sr. «Lopez» conoce y vigila hasta los más pequeños detalles de la elaboracion, consagrándose exclusivamente á la fabricacion de «chocolates» completamente reparadores, á fin de que el consumidor experimente deleite con su suavidad, aroma y buen gusto.

5.º En que para probar si trabaja con conocimiento de causa, véase la obrita que ha escrito acerca del origen del chocolate y su fabricacion. 1864 y 1869.

6.º Que fué premiado en todas las exposiciones á que concurrió con medallas de oro y plata.

Para satisfacer los deseos del público, se ha puesto á la venta en casi todas las poblaciones importantes de España, donde se verán los carteles de la casa. Precios, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y hasta 20 rs. libra, y en esta ciudad de los Sres. Sanchez hermanos, Prim, 19.

Alicante Prim, 32.

Perfumeria y Peluqueria de Antonio Guillen.

El dueño de dicho establecimiento, que hace muchos años está acreditado, tanto por su buen servicio, como por los buenos géneros que acostumbra á traer para la venta, tiene hoy el gusto de anunciar á sus muchos parroquianos y parroquianas los artículos siguientes:

Pomadas de todos olores y clases, extractos, id. id., jabones, cosméticos, agua de Colonia, agua de la Florida, vinagrillo Franguesa, vinagrillo Cananga, agua de Glicerine, agua de Verbena, id. de Violetas, id. de Albion y otras muchas, todas para el tocador, Polvos de arroz, Vitulina, blanco de cisne para la cara, id. de Beavte á la glicerine para id., creme de Lis para id., Idem dela duquesa para id., agua dentrificadora de Botot legitima, otra llamada de Boto, otra de glicerine, pasta dentrificadora de glicerine, odontina dentrificadora de Pelitier, elixir de Pelitier, polvos para los dientes, id. de la sociedad higiénica, agua de Colonia de id., Vinagrillo de id., agua de la banda ambada, batidores para señora y caballero de concha, marfil y búfalo, peines de idem, idem idem, peinetas grandes y pequeñas para señora, flores imitacion á concha, estuches de coco con yerbas perfumadas, estuches con rosarios, magníficos juegos de cepillos de marfil con su caja, ligas de seda para señora y niña, id. de algodón y de piel, tirantes para caballero, peinetas para niñas, de todos colores y clases, mecheros mágicos, plumas para los dientes, esponjas, cepillos para la cabeza, id. para la barba, id. para la cara, para uñas, para dientes, para peine, brochas para la barba, y otros muchos artículos que no se espresan. En pomadas hay os especializados, una la pomada Gamara para limpiar la cabeza y la llamada Regeneradora para id. Tinturas para el cabello, de todas clases y para dorado.—Bolsas para esponjas y estuches de viaje.—Bastones.—Se está esperando un nuevo y variado surtido de géneros de novapad que á la llegada los pondré en conocimiento de mis numerosos parroquianos y parroquianas.

- Malatas.
- Sombreretas.
- Planchas vapor.
- Id. ordinarias.
- Grillos superior.
- Alas-mantas.
- Bolsas de viaje.
- Sacos de noche.
- Caramañola.
- Tijeras.
- Guantes.
- Mayor, núm. 13, Alicante.
- Cuchars.
- Cuchillos.
- Tendedores.
- Cucharones.
- Navajas.
- Corcapijamas.
- Lancetas.
- Palillos.
- Bastones.
- Bayetas.
- Hules.
- Plumeros.
- Antejeros.
- Pelucas.
- Porta-monedas.
- Cepillos.
- Sombrillas.
- Petacas.
- Porta-monedas.
- Sepillos.
- Sombrillas.

Quincalla.

PUNTAS DE PARIS.
Completo surtido.
Guillen Lopez hermanos, calle Mayor número 13, Alicante.

A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | | |
|--------------|---------------|---------------|
| Azuclas. | Limas. | Triángulos. |
| Hachas. | Escofina. | Barreas. |
| Garlopas. | Sierras. | Berbiques. |
| Cepillos. | Serruchos. | Formones. |
| Junteras. | Verdugos. | Gubias. |
| Guillames. | Compases. | Roblones. |
| Tenazas. | Terrajas. | Escuadras. |
| Alicates. | Triscadores. | Destornillad. |
| Corta-frios. | Ficheros. | Cuchillas. |
| Martillos. | Saca-bocados. | |

Guillen Lopez hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.



Alicante Guillen Lopez hermanos.

GONORREAS.

LAS CAPSULAS PERUVIANAS, del Dr. BORRELL

son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar radicalmente las purgaciones y los flujos blancos por mas rebeldes é inveterados que sean.

Para evitar engaño, debe exigirse la firma y rúbrica de BORRELL HERMANOS en los frascos y prospectos.—Se venden en las principales boticas de Alicante y su provincia á 16 rs. frasco de 75 cápsulas.—Los pedidos á Borrell hermanos, farmacéuticos, Barcelona, calle del Conde del Asalto, 52.

HERRERIA DE LA LOUVIERE.

Esta Compañía, propietaria del privilegio para la construcción de vias, SISTEMA SOIGNIE, tanto para ferrocarriles como tramvías, con exclusion de madera, que tan malos resultados dá en los países meridionales á causa del clima, se encarga de la construcción y colocacion de toda clase de vias-férreas, á un precio fijo por metro lineal, con mucha economia sobre el sistema de traviesas y largueros de madera.

Entre otras líneas de ferro-carriles, está este sistema empleado en la del Gran Luxemburgo Belga, á cuyo ingeniero pueden dirigirse los que deseen conocer los resultados prácticos del mismo.

Los tramvías de Bruselas lo han adoptado todos, y una de las principales compañías mineras de Bélgica está actualmente cambiando las antiguas vias por la de este sistema, en varios ferro-carriles carboneros que posee.

Para informes y pedidos dirigirse á su agente en España y sus colonias.—Joaquin Henrich.—Barcelona.

VINAGRE SUPERIOR, BLANCO Y YEMA.

POR MAYOR Y MENOR.
Paseo de Mendez Nuñez, almacén de D. Jaime Ferrer.

CASA DESNOUS

PARIS, 6, Faubourg Montmartre

Entrada, 2, Cité Bergère.

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

Preparada por DESNOUS

Admitida en la Exposicion universal de 1855.

El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite limpiar los cabellos y la barba al minuto, de color castaño, castaño oscuro y negro, y sin desengrasar antes de la operacion. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, ademas, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operacion, y sin ningun peligro para la salud. Sus efectos son garantidos.

« Yo, doctor ROUX, certifico, por esperiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE M. DESNOUS es superior á todas las que he ensayado; que es fácil de aplicacion; que produce una coloracion natural y sólida, y que, por la inteligente eleccion de las sustancias de que se compone, mantiene y fortalece la cabellera. »

« El doctor Roux. »

TINTURA DESNOUS

En un solo frasco

Con este nuevo producto, al cual ha trabajado muchos años M. Desnous, se tife de una sola vez el cabello y la barba en castaño claro ó rubio y con la ventaja de hacerse casi instantaneamente. Para fijar mas el color, conviene añadir un poco de Alciuides Desnous.

ALBINA, BLANCO DE LAIS

La Albina ó Blanco de Lais, como su nombre lo indica suficientemente, está destinada á dar brillo y frescura á los tejidos cutáneos y á blanquear la piel. La Albina le comunica al mismo tiempo una suavidad y un aterciopelado tan notable, que esta preparacion está llamada á reemplazar todos los blanqueos de aceite empleados hasta el dia en el tocador.

Los blancos conocidos son generalmente con base de bismuto, de sal de plomo ó de blanco de plata, y ofrecen por lo tanto graves inconvenientes bajo el punto de vista higiénico. Estos blancos se ennegrecen al contacto de emanaciones sulfurosas de donde resulta que al menudo pierden su color despues de la aplicacion y hacen parecer amarillenta ó morena la piel que deberian poner blanca y lucente.—La Albina no contiene ninguno de estos productos metalicos. Esta, pues, siempre inalterable, y conservando constantemente su brillo y frescura, permanece tambien siempre blanca.

La Albina merece con justo titulo el nombre de Blanco de Lais, pues recuerda así á esa mujer célebre, de tez fresca y lucente de blanqueza, á esa famosa belleza de la antigua Corinto.—Cuando Lais creyó percibir en su rostro algunos signos de los años, fué al templo de Venus en Corinto y dedicó su espejo y sus secretos de tocador á Venus, siempre bella.—La Albina no sería acaso uno de esos secretos dedicados á Venus, que de Corinto pasaron á Roma, y que la química moderna acaba de encontrar de nuevo y devolvernos?

JABON DEL MONTE BLANCO

Perfeccionado y dulcificado, es superior á todos los conocidos hasta el dia. Blanquea el cutis suavizándole y le preserva de las escoriaciones y grietas. Sirve para los usos mas delicados. Respecto á la barba preserva del fuego de la navaja: echado en un baño aromatiza el agua, produciendo una espuma oleosa y blanca que le trasforma en un baño de leche agradableísimo.

POMADA Y AGUA PHYTOLACCA

Muchos años de constante éxito recomiendan la Pomada como infalible para hacer nacer el pelo y evitar su caída. Es untuosa, nutritiva y tónica, justificando la boga que le ha merecido su superioridad.

El Agua Phytolacca es el complemento indispensable de la Pomada, posee los mismos principios tónicos, aumenta su accion y limpia perfectamente la cabeza.

BELLEZA DE LAS SEÑORAS

LA ARGENTINA, POLVOS DE FLORA

Reemplazan ventajosamente todos los polvos conocidos hasta el dia. Estos polvos impalpables é invisibles dan al cutis un bello aterciopelado, blanquean los rostros mas alterados por el solano, dándoles la frescura de la juventud.

CREAM DE FLORA

No solo refresca la piel y le dá una suavidad excesiva, sino que la hermosa, rejuveneciendo á las personas que lo usan. Sus resultados son visibles y generales.

EL ALCIBIADES

Para abrillantar el pelo: tiene ademas la cualidad de evitar su caída. Depósitos en casa de los principales perfumistas, peluqueros y farmacéuticos. En Madrid: por mayor, Agencia franco-espanola, Sordo 31; por menor, Alicante, Sres. Bellido y Juan Rodriguez Hernandez.

PARAGUAS.

En el establecimiento de José Maria Parreño, calle Mayor, núm. 26, se ha recibido un completo y variado surtido de paraguas de seda, de merino y algodón, á precios sumamente arreglados.

CAFÉS Y TÉS

DE CLASES SUPERIORES

DE LA

COMPANIA COLONIAL.

Gran nombradía y abundantes surtidos.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20. Sucursal, Monterá, 8.

Depósitos en Alicante: establecimiento de los Sres. Sanchez hermanos, Prim, 19.